

Falleció la actriz cubana Gladys Zurbano, Premio Nacional de Televisión 2016



La Habana, 6 jun (RHC) La actriz y locutora cubana Gladys Zurbano, intérprete del conocido personaje de Mamá Dolores en la primera versión televisiva de la novela “El derecho de nacer”, falleció en La Habana a los 91 años de edad, informó el Noticiero Nacional de Televisión.

Gladys Zurbano, galardonada con el Premio Nacional de Televisión 2016, debutó en 1938 en el programa radial “La Corte Suprema del Arte”.

Se incorporó a la televisión desde su fundación en 1950 y mostró su versatilidad al interpretar tanto personajes dramáticos como humorísticos.

Su carrera como actriz comenzó en 1941 de la mano del director de del grupo “Teatro Popular”, Paco Alfonso, y en la televisión se inició en el programa humorístico “Cachucha y Ramón” y en su condición de “estrella naciente” trabajó en emisoras de radio como RHC Cadena Azul, CMQ Radio y Radio Progreso.

Fue entre 1957 y 1958, que Gladys Zurbano se vuelca a la actuación en telenovelas como “Una luz en el camino: Rosa María”, “Conflictos humanos” y se convirtió en la cara para el anuncio comercial del

detergente “Ace”.

Pero en 1958 encarnó a Mamá Dolores, uno de los principales roles de la telenovela “El derecho de nacer”, de Félix B. Caignet, y se convirtió en la única actriz negra que asumió este personaje en televisión, pues todas las actrices que lo desempeñaron en otros países de América Latina, fueron blancas maquilladas.

Cuando se inauguró el Canal 4, firmó un contrato con la publicitaria Guastella Mac Cann Ericsson, el cual le permitía realizar spots del jugo de tomate Libbys.

Tras el triunfo de la Revolución en 1959, participó en populares espacios de la televisión como “San Nicolás del Peladero”, “Detrás de la fachada”, “Teatro ICR”, “El cuento” y en telenovelas que marcaron época como “Las impuras” y “Sol de Batey”.

En 1987 se jubiló y entonces trabajó en algunas películas como Nazca, una coproducción cubano-española de 1990, en la que actúa junto a Paco Rabal y La vida de George Weeth (Cuba-Alemania).

El cine la llamó con frecuencia para integrar los elencos de filmes como “Reyna y rey”, “El elefante y la bicicleta”, “Chico y Rita”, dirigida por el realizador español Fernando Trueba en 2010 y en un filme sobre la vida del músico cubano Bebo Valdés.

<https://www.radiohc.cu/noticias/cultura/131770-fallecio-la-actriz-cubana-gladys-zurbano-premio-nacional-de-television-2016>



Radio Habana Cuba